

Las FARC suspenden su tregua y la paz entra en una fase crítica

Mueren 26 guerrilleros en un bombardeo en el suroeste de Colombia

ELISABETH REYES L., **Bogotá**
El proceso de paz en Colombia entró ayer en una nueva fase crítica. Las FARC anunciaron la suspensión de la tregua unilateral que mantenían desde hace cinco meses tras morir 26 guerrilleros en

un bombardeo de la Fuerza Aérea en una zona selvática del departamento de Cauca, en el suroeste del país, si bien aseguraron que seguirán dialogando. El presidente Juan Manuel Santos respondió al desafío: "Estamos preparados

para enfrentar las represalias de las FARC, pero insistiremos en la búsqueda de la paz. Esta es la guerra que quiero terminar". Al tiempo, Santos ordenó a los militares "no bajar la guardia". El ataque se produjo después de que el

Gobierno reactivara los bombardeos sobre los campamentos guerrilleros tras la muerte de 11 soldados en una emboscada. El expresidente y senador Álvaro Uribe dijo que el diálogo de paz carece de "ética y de moral". **PÁGINA 3**



El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, comparece ayer para anunciar la muerte de 26 guerrilleros de las FARC. / FERNANDO VERGARA (AP)

Brasil inicia una etapa de austeridad con un ajuste drástico

Dilma Rousseff anuncia un recorte de 25.600 millones de dólares

C. JIMENEZ / P. CIFUENTES
São Paulo / Río de Janeiro

La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, anunció ayer el mayor ajuste económico desde que el Partido de los Trabajadores (PT) llegó al poder hace ya más de 12 años: 25.000 millones de dólares en las cuentas de 2015. Los recortes afectarán a sectores clave de su política como la educación, la sanidad o la vivienda, y tienen por objetivo tranquilizar a los inversores.

La economía brasileña atraviesa un mal momento con una previsión de inflación para final de año, de acuerdo con los mercados, del 8,5%, muy encima del objetivo oficial, y un retroceso del 1,2% del PIB. Además de los nuevos recortes, el Gobierno brasileño se ha visto obligado en los últimos meses a subir el precio de la gasolina y de la factura de la electricidad. **PÁGINA 5**

El bolívar se hunde frente al dólar y agrava la crisis de Venezuela

ALFREDO MEZA, **Caracas**
La divisa venezolana cruzó ayer la barrera de los 400 bolívares por dólar en el mercado negro, el doble de la tasa de mayor valor establecida por el Gobierno. **PÁGINA 5**

ADEMÁS



FRANCISCO GOLDMAN
Escritor estadounidense

"DF siempre ha sido mi refugio" **P26**

Europa no pedirá visados a colombianos y peruanos **P4**

OPINIÓN

Un tiro en plena misa
Joaquín Villalobos **P14**

43 muertos en un tiroteo entre 'narcos' y policías en México

VERÓNICA CALDERÓN, **México**
La violencia volvió ayer a México con toda su fuerza. Un enfrentamiento entre policías y narcotraficantes causó al menos 43 muertos en el Estado de Michoacán, al sur del país. El tiroteo tuvo lugar en el municipio de Tanhuato, y entre los muer-

tos hay 41 civiles y dos policías. Otras tres personas resultaron heridas. Las primeras informaciones oficiales apuntan que sicarios vinculados supuestamente al cartel Jalisco Nueva Generación emboscaron a un convoy de la Policía Federal mexicana. Michoacán es uno de los Esta-

dos más convulsos de México y la zona del tiroteo es territorio en disputa entre Los Caballeros Templarios y el Cartel Jalisco Nueva Generación desde hace años. El Gobierno mexicano ha movilizado al Ejército y a la Marina para tratar de restablecer la seguridad. **PÁGINA 7**

Despega el intercambio de estudiantes en América Latina

P. ÁLVAREZ / A. CASAS, **Madrid**
La Alianza para la Movilidad Académica Iberoamericana, un proyecto semejante al Erasmus europeo, dio ayer su primer paso para su arranque definitivo en 2016. El Banco Santander se comprometió a financiar 40.000 becas de las 200.000 previstas hasta 2020. Cada alumno recibirá 4.000 dólares para viaje y estancia. **PÁGINA 22**

La presidenta argentina inaugura un gran centro cultural dedicado a su marido

275 millones para la memoria de Kirchner

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
La presidenta de Argentina hace alarde de gasto público. Rodeada de militantes y de actores e intelectuales afines, Cristina Fernández inauguró ayer, en un acto político de gran relevancia, el Centro Cultural Kirchner, una obra colosal dedicada al culto de su marido, Néstor, fallecido en 2010. El

centro, que consta de 40 salas de exposiciones y seis auditorios, está ubicado en el antiguo edificio de Correos y pretende simbolizar el "renacer" de este país tras la crisis de 2001, según el Gobierno. Su construcción ha costado unos 275 millones de dólares y, según Kirchner, "quedará como un emblema". **PÁGINA 4**

COMPARTÉ UN RUEDA



Vinos con D.O. Rueda
espíritu joven.
www.dorueda.com

SÍGUEMOS EN  